

「帰国者2世支援運動」の推進のため「府連帰国者支援委員会」を設置し取り組みを強めています。1月20日現在までの署名数は2904筆。署名推進の活動では「友人知人に資料と返信封筒を入れて訴えている。年金者組合や全労連にも依頼している」（布川さん）「布川さんに学び資料と返信封筒を入れて生（帰国者ニュース13号より）

（西脇さん）「西区の団体要請も視野に入れ大きな構えで取り組んでいる」（平松さん）、「帰国者の会員が奮闘している」（浜さん）「年末の総会で取り組みを決め、新年の例会で団体要請・学習会を決めた」（石井さん）などの報告がありました。

健会、新婦人などにお願い（西脇さん）「西区の団体要請も視野に入れ大きな構えで取り組んでいる」（平松さん）、「帰国者の会員が奮闘している」（浜さん）「年末の総会で取り組みを決め、新年の例会で団体要請・学習会を決めた」（石井さん）などの報告がありました。

ザを、南部の文化はお餅やちまきを食べる風習があり、お年玉袋も「紅包」と呼ばれています。なお、中国では白色は葬式され、白い封筒は厳禁で春節は正月初一であり、古代においてと称されていました。



府連帰国者支援委員会で署名を推進

る風習があり、お年玉袋も「紅包」と呼ばれます。なお、中国では白色は葬式であり、古代において春節は正月初一と称されていました。

今年の春節は2月1日  
二  
とは始まるの意味であり  
千年近い歴史があり中国では、旦」とは「日の出」を示す象  
めでたい字句を書いた紅い紙  
を家の両側に垂らして、上部  
にも縁起の良い書が貼られま  
す。年越しにはめで  
たい名前の豪勢な正  
月料理を食べること  
で開運を願います。



月、日の始まりで  
あることから「三  
元」とも、それぞ

## 四中友好新聞

# 府連通信

2022年2月号  
日本中国友好協会  
大阪府連合会  
〒530-0013  
大阪市北区  
芝田2-3-19  
東洋ビル本館207  
TEL06-6372-8131  
FAX06-6372-8132  
郵便振替口座  
00970-5-8978  
E-mail:info  
@jcfaosaka.org  
ホームページ  
[http://  
jcfaosaka.org/](http://jcfaosaka.org/)

山口県在住の河本さんから  
城北支部の西脇さんへの年賀  
状のメッセージを紹介します  
「安倍元首相は『台湾有事は  
日本有事、日米同盟有事』と  
発信、岸田首相は『敵基地攻  
撃能力保有の検討』を言い出  
した。

米国と共に、好戦的習近平政権と事を構えるつもりか、周防大島上空を米軍戦闘機が編隊飛行をする回数が昨年10月以降格段に増えている。

一方、朝日新聞が『ブリジストンは防振ゴム事業を中国

新聞を読んで、一般メディアでは伝えない中国政府の動き、中国庶民事情、中国の歴史等々を勉強しています。是非、購読をお勧めします。」と新年の挨拶で日中友好新聞の紹介をされています。

# 年末募金ありがとうございました

日中友好の輪を広め発展させよ

堺支部は今年次の三点を重点に活動を行います。

(一) 特集「日中國交正常化50周年」企画で「わたしと中国」というテーマで堺支部ニュースをつくります。

そして、堺市国際課にはメルマガジンに掲載等を提案しようと考へています。

隣の中国を身近なところから知つてもらうこと

報や動画、テレビ通話、会議などに利用できます。

(三) 王希奇「一九四六」戸展（8月31日～9月4日）に参加協力します。

高知展は2850名を超えて成功しました。堺支部は連帯の手紙を送りました。葫蘆島は、満蒙開拓団の学習などでたびたび聞く

A photograph showing a black smartphone on the left and a white desktop monitor on the right. The monitor displays the WeChat mobile application's home screen, which features a green background with two white speech bubbles containing faces, and the text "WeChat" and "FOR PC".

# WE CHAT FOR PC

市 の 手 紙、  
廬 島 は、  
自 な ど で  
名 す す。  
司 さ ん が  
様 子 を 人  
と 会 う

満蒙を送り

りました  
開拓団の  
たび聞く  
地で、王  
の引揚者  
な視点で

西支部 60年を迎えて記念誌ができる



### 第三の中国共産党歴史決議の特徴

府連副会長 山本恒人

## ② 中国の特色ある社会主义の新時代を牽引する習近平総書記

私たちには次の事実を知っています。中国が1820年には世界GDPのシェア32・9%に達するトップ経済大国だったにもかかわらず、英國がしかけたアヘン戦争での敗北による香港植民地化、日本による満州支配および全土侵略を迫る日中戦争がもたらした国土荒廃によって、世界GDPシェアがわずか5%（新中国建国直後の1950年）まで落ち込み、米国の27・3%に取って替わられたのである（以上のGDPシェア推計値は（新中國建国直後の1950年）A・マディソン）。

その意味では、「第三の歴史決議」が繰り返す「中華民族の偉大なる復興」という習近平総書記登場以来の展開スローガンはそれなりのリアリティを持つのである。

中国共産党の「第三の歴史決議」を特徴づけるのは「習近平時代」としての記述「四・中国の特色ある社会主義の新時代を切り開く」である。決議全文の約7割を占める。

そこでは、中国共産党の結党以来の百年（1921年から百年）にわたる奮闘が中国自体と世界に巨大な歴史的変化をもたらした、と概括される。《中国は四分五裂の状態から統一と民



中国共産党中央本部・北京中南海

A・マディソンによると、目標の全体像が、《わが国は物質文明・政治文明・精神文明・社会文明・生態文明が全面的に向上し、総合国力も国際的影響力もトップレベルに達し、全人民の共同富裕が基本的に実現し、人民がより幸せで安心な生活を送っている》という未来図として描かれている。

第二の経済大国中国の世界GDPシェアは17%まで回復（2020年実績）、二つ目の百年にかけては23・8%（A・マディソン予測値）に達するのであるから、経済的裏付だけは充分だといえよう。

その百年は中国内部だけではなく、虐げられた諸国民を励まし、《世界の発展の趨勢とその社会の長期的な安定という二つの奇跡が起つた》。その百年は中国内部だけではなく、虐げられた諸国民を励ます、《世界の発展の趨勢とその社会の長期的な安定という二つの奇跡が起つた》。その百年は中国内部だけではなく、虐げられた諸国民を励ます、《世界の発展の趨勢とその社会の長期的な安定という二つの奇跡が起つた》。



## 陳式簡化太極拳2期スタート

## 陳化20を順に基の基れ

1月30日北スポート  
陳式簡化太極拳の練習を行ないました。前半2名の参加者が、陳式太極拳上達のための動作を繰り返し練習。  
後半は陳式簡化太極拳第1段を、型を追つて次練習し、陳式独特の基本動作を丁寧に指導していきました。  
次回は2月13日です。

**陳式上達の秘訣**

上達するには、何度も繰り返しが必要です。

で、メな動作を繰り返すほど、駄目になる「努力反比例」と言う事もあります。

「太極拳は習うのはやさしいが改めるのは難しい」とよく言われます。「正しくやつているつもり」が意外と多いものです。小さな事でも「やつてるつもり」を発見したら、喜んで、自分で創意工夫して「脳」に正しい動作をおしこて「身に付け」ましょう。

度も等さ等の基の上は、十は式簡

を合わせ  
かし華麗  
はユーロ  
上がるト  
勇壮感た  
堺市の大  
国からの  
宅近くの  
者2,2

セ一体の獅子を巧みに動麗に舞う。力強く、時にモラスな足の動き。立ちと優に2メートルは超えたっぷり。

今年は日中國交正常化50周年

の府立成美高校には帰国3、4世達が学んでいま  
校には20数年前から「春

々壇市在住中国人昨年末で  
4657人 堀市HPより  
(浅田美奈子)



# 東京裁判と南京 上映と講演トーケン

12月11日大阪市内で159名が参加して、南京の記憶をつなぐ集会がありました。講演は松岡環さんが「揚子江で処理した10万人の死体——太田寿男口述書から」をテーマに、南京港での死体処理や捕虜虐待の検証内容を詳細に語りました。アメリカが主導した東京裁判・極東国際軍事裁判は、連合軍の捕虜を虐待し死に至らしめた犯罪への追及であり、天皇の戦争責任や植民地政策の責任「慰安婦」問題については触れられなかつたと指摘。太田寿男少佐の口述書から審理されなかつた10万人の死について詳しく話されました。

第2部はドキュメンタリー映像「東京裁判と南京——大きな溝を乗り越える」が上映され、東京裁判や南京大虐殺の証言などの実映像が

## 若者たちから友好のプレゼント

コロナ禍が続く1月半ばのことです。自宅近くをウォーキング中、遠くから太鼓の音が聞こえてきました。音の方に目をやると真っ赤な大きなものが二つ上下に揺れています。もしかしたらと！と駆け寄ると青空駐車場の一角で10人近い若者が中国獅子舞の練習をしていました。

「見せてもらつてもいいですか！」と声をかけると再び太鼓や鐘に合わせて二体の獅子舞を演じてくれました。

二人で息を合わせて一体の獅子を巧みに動かし華麗に舞う。力強く、時にはユーモラスな足の動き。立ち上るごとに優に2メートルは超え勇壮感たっぷり。

堺市の泉北ニュータウンは中國からの帰国者が多く（※）自宅近くの府立成美高校には帰国者2,3,4世達が学んでいます。学校には20数年前から「春

今回の若者達は俱楽部のOBで結成された大阪龍獅団のメンバー。コロナ禍でイベントができなかっただけで、1月18日に愛媛県の企業の式典で披露するとのこと。喜んで練習に励んでいた。南方獅子を使いました。北方獅子の動きを合わせていることや、お祝いの儀式について若者の一人が熱心に説明してくれました。

今年は日中国交正常化50周年年。一年のスタートをたった一人の観客に、汗だくで演じてくれた若者たちから、友好の絆と元気と福をもらいました。

※堺市在住中国人昨年末で  
4657人 堀市HPより  
(浅田美奈子)

「太極拳は習うのはやさしいが改めるのは難しい」とよく言われます。「正しくやつてゐるつもり」が意外と多いといふ事もあります。

「太極拳は習うのはやさしいが改めるのは難しい」とよく言われます。「正しくやつてゐるつもり」が意外と多いといふ事もあります。

喜んで、自分で創意工夫して「脳」に正しい動作をおしこ

て「身に付け」ましょう。

小さなことの連続に喜びを感じることが上達の秘訣です。

(恒岡正勝)

## 陳式簡化太極拳2期スタート

1月30日北スポーツで、陳式簡化太極拳の練習会を行ないました。前半は20名の参加者が、陳式簡化太極拳上達のための基礎を繰り返し練習。後半は陳式簡化太極拳の第1段を、型を追つて順次練習し、陳式独特の基本動作を丁寧に指導されっていました。

次回は2月13日です。

### 陳式上達の秘訣

上達するには、何度も繰り返しが必要です。ダ

**中河内支部は「太平記と河内の歴史」をテーマに、1月23日年金者組合と合同学習会を7名で行いました。太平記に登場する楠木正行が戦死した四条畷(縄手)はどこか?なぜ明治時代に建てられた四条畷神社に祀られているのか?そこには明治政府の国家神道、富国強兵、戦争への道が・・・**

**講座感想**  
(小部修)  
「なぜいま『太平記』なのか?  
浜さんによると、東大阪が楠正成(大楠公 1294~1336年)と深い関わりがあり、地名や墓や碑、そして寺社など多くの文化財や資料が残っている。そしてそれらを紐解いていくと、さらに、飛鳥時代(592~710年)にまで関わってくるので、まさにこれは、遠い過去から未来に続く『悠久のロマン』ではないか!

冷静に歴史を見れば、日本に限らず古今東西、人間社会では、弱肉強食の権力争いと殺し合いの繰り返しでもあります。

東京裁判と南京上映と講演トーク

12月11日大阪市内で159名が参加して、南京の記憶をつなぐ集会がありました。

講演は松岡環さんが「揚子江で処理した10万人の死体」—太田寿男口述書から—をテーマに、南京港での死体処理や捕虜虐待の検証内容を詳細に語りました。

アメリカが主導した東京裁判・極東国連軍事裁判は、連合軍の捕虜をありました。

明治政府などの時の権力(支配者)にとつて、都合のいい歴史観への厳しい検証・批判も含め、正しい歴史観と科学性に基づいた学びと探求が求められている。

現在(現代)は、過去から未來への『架け橋』だと思う。その現代に生きていることに喜びと生き甲斐を味わいながら、少しでも住みよい社会を築くためにも、みんなで手を携えながら、生きていきたいのですね。」

支部では2月26日に四条畷の古戦場を歩きます。菜の花太極拳の参加も年金者組合ニユースで呼びかけてもらいました。中国語講座も合同開催を計画しています。これを機に会員拡大につながればと思っております。

(浜正幸)